



UPRA



BOLETÍN

# Precios en primer mercado

Marzo 2025

Primera quincena

[www.upra.gov.co](http://www.upra.gov.co)

Con este ejercicio de levantar los precios en el primer mercado, la UPRA acopia esta información en un grupo de municipios que fueron previamente identificados por ser lugares de concentración de las cosechas obtenidas en zonas de cultivo muy cercanas a ellos. Los productos incluidos en la canasta de recolección de este ejercicio son alimentos de gran importancia en la canasta familiar y son cultivados, en su mayoría, por pequeños agricultores.

El objetivo central de este trabajo es aportar la información que permita evaluar el comportamiento del ingreso obtenido por sus productores y estimar su participación en el precio que finalmente pagan los consumidores urbanos cuando compran estos productos.

## Guayaba: el sabor dulce del bocadillo

Por: Luis Hernando Montes Mojica

La guayaba es un producto de gran importancia en la dieta colombiana; no solo por su alto valor nutricional, también por su papel central en la cultura gastronómica y por su impacto económico en regiones como Vélez (Santander). Su cultivo y transformación en productos como el bocadillo veleño generan empleo y sustento para cientos de familias, al tiempo que preservan tradiciones artesanales y fomentan el desarrollo sostenible de las comunidades rurales. Por esta razón, es crucial dar a conocer los efectos del clima en la cadena productiva de la guayaba y en la industria del bocadillo veleño.

La guayaba es una fruta originaria de América, reconocida por su forma redonda o ligeramente ovalada y su piel delgada que, al madurar, varía del verde pálido al amarillo. Su pulpa, de sabor dulce y aromático, varía entre tonalidades blancas, rosadas o rojas en su

madurez, y contiene numerosas semillas pequeñas y comestibles. Esta fruta destaca por su excepcional contenido en vitamina C superando, incluso, a los cítricos; y es una fuente rica en antioxidantes y fibra, lo que la convierte en una opción altamente saludable y nutritiva. Además, es abundante en magnesio, un mineral esencial que favorece la relajación muscular y mejora la calidad del sueño.

El bocadillo veleño, un dulce emblemático de la repostería colombiana, se elabora a partir de la guayaba, una fruta que aporta su sabor único, al tiempo que constituye la materia prima esencial para este producto reconocido internacionalmente.

**Figura 1.** Frutos de guayaba



Fuente: elaboración propia.

La provincia de Vélez (Santander), cuna de este manjar a base de guayaba, enfrenta actualmente desafíos significativos debido a la reducción de las lluvias; un factor que amenaza tanto la producción del bocadillo como el sustento de muchas familias que dependen de esta actividad y de las inherentes al cultivo en sí de la guayaba.

La cadena de producción del bocadillo veleño inicia con la recolección de guayabas maduras, cultivadas en las provincias de Vélez, principalmente, en las veredas Aco Peña Blanca, doctrina Naranjos, doctrina Portachuelos, Capilla y Tun, y de la provincia Ricaurte, San Vicente, Maciegal y Pueblo Viejo, en Moniquirá.

Para hacer bocadillo, la fruta se somete a procesos de lavado, desinfección y despulpado. La pulpa se cocina junto con azúcar o panela en pailas de acero inoxidable, hasta alcanzar la consistencia adecuada. Una vez cocida, la mezcla se vierte en moldes de madera dejándolos enfriar durante dos días. Posteriormente, el bocadillo se corta en porciones individuales y se envuelve en hojas de bijao; lo que le otorga su sabor característico y un empaque biodegradable. Finalmente, las unidades se empaquetan en cajas de madera o cartón, listas para su distribución y consumo. Este proceso se ilustra en la figura 2.

## Figura 2. Proceso de elaboración del bocadillo



a. Llegada de la guayaba cosechada



b. Recepción de la guayaba



c. Selección, limpieza y desinfección



d. Despulpado de la guayaba



e. Pulpa de la guayaba



f. Cocción de la pulpa de guayaba



g. Moldeado de los bocadillos



h. Enfriamiento



i. Empaquetado y etiquetado

Fuente: elaboración propia.

Desde noviembre de 2024 hasta marzo de 2025, Vélez (Santander) ha enfrentado una severa sequía que ha causado un desabastecimiento de agua. Esta situación de escasez se ha visto agravada por las características geográficas del municipio, el cual no cuenta con ríos de gran caudal y depende de quebradas y nacedores. Quebradas como La Peña, Batanera, Pozo Verde, Chintoca y Palmichera son algunas de las fuentes en las que Vélez y su zona rural pueden captar agua; sin embargo, en época de verano prolongado, pueden secarse por completo.

Esta situación ha afectado a los agricultores de guayaba; ya que el fruto no alcanza su tamaño óptimo ni su calidad habitual reduciendo, significativamente, su volumen. Además, la guayaba veleña ha perdido competitividad en el mercado al verse obligada a competir con frutos de menor calidad provenientes de cultivos no tecnificados en otras regiones; lo que ha generado una reducción del precio.

### Impacto en los agricultores de guayaba

El señor Rigoberto Ariza, presidente de Guayavel, una de las asociaciones de guayaberos del municipio, señaló: “aunque el árbol de guayaba es resistente a largos periodos de sequía y continúa produciendo frutos, estos son de menor tamaño debido a la falta de agua. Esta reducción en la calidad y el tamaño de las guayabas compromete la materia prima esencial para la producción del bocadillo veleño”.

### Afectación en las empresas de bocadillo

La escasez de agua ha provocado que las fábricas de bocadillo en Vélez cesen sus actividades por varias jornadas afectando significativamente su operación industrial. Ante esta situación, las empresas han recurrido al uso de carrotanques y a la compra de agua potable para llevar a cabo procesos esenciales como la limpieza de los frutos y de la maquinaria; lo que ha incrementado sus costos de producción. Cabe destacar que, aunque las empresas pueden utilizar agua recolectada de lluvias, su uso está regulado y se limita principalmente al servicio sanitario y al aseo de áreas exteriores de la planta; ya que no está permitido emplearla en procesos que involucren contacto directo con los alimentos lo que es necesario para garantizar los estándares de higiene y calidad en la elaboración del bocadillo veleño.



### Figura 3. Vehículo transportando agua para empresa de bocadillos en Vélez



Fuente: elaboración propia.

Además, la reducción en la producción de guayaba en la región por la sequía y terminación de cosechas, y la necesidad de una mayor cantidad de guayaba para la producción han llevado a los empresarios a adquirir guayaba de otras regiones como Tolima, Antioquia y Cundinamarca, de la que afirman su calidad es inferior a la de esta región.

#### Medidas adoptadas y desafíos actuales

A pesar de los esfuerzos de las empresas por acondicionar tanques de reserva de agua de lluvia para enfrentar periodos de sequía, la prolongada escasez ha superado estas previsiones. El municipio declaró el estado de calamidad pública en mayo de 2024, el cual tuvo una duración inicial de 6 meses. En noviembre de 2024, mediante el Decreto 129 del 30 de noviembre, se concedió una prórroga por 6 meses adicionales; por lo que se prevé que la calamidad pública culmine en mayo de 2025. Esta medida se ha tomado debido al bajo caudal de las quebradas que abastecen de agua a los acueductos veredales, lo que ha generado un desabastecimiento crítico en algunas zonas de Vélez experimentando, así, hasta 15 días sin suministro; lo que ha obligado a las autoridades a implementar planes de contingencia prevaleciendo el uso de carrotanques destinados a instituciones públicas, como el hospital, instituciones educativas, el centro carcelario y el ancianato.

#### Perspectivas y necesidades urgentes

La administración pública de Vélez tiene un papel esencial en la implementación de medidas que aseguren el futuro de la industria del bocadillo veleño y el bienestar de la comunidad. Según Luis Téllez, secretario de Planeación de Vélez, la administración municipal está realizando todos los esfuerzos necesarios para superar esta crítica situación y garantizar el suministro de agua a la comunidad.

El gobierno municipal está a la espera de la aprobación de un proyecto para mejorar la infraestructura hídrica de la región, especialmente, en Pozo Verde; lo que aseguraría un suministro de agua más confiable a largo plazo. Mientras tanto, se están llevando a cabo reuniones con municipios aledaños para explorar alternativas y soluciones conjuntas.

Además, resalta que es urgente adoptar políticas de gestión sostenible del agua, asegurando que este recurso vital se use de manera eficiente y responsable. Estas acciones no solo protegerán una industria emblemática de la región, sino que también garantizarán la estabilidad económica y social de Vélez.



## Se incrementan los precios de las frutas y los tubérculos

Para el periodo comprendido entre el 1 y el 14 de marzo, el ejercicio de PPM, de la UPRA registró un aumento en los precios de las frutas y los tubérculos.

En este sentido, en el x, se destacó el aumento de los precios del aguacate común y papelillo, el banano criollo, la curuba larga, el durazno nacional, la fresa, el lulo, la mandarina arrayana, el mango Kent, el mango Tommy y la naranja común. Para el caso del aguacate común, el aumento de las cotizaciones se registró en todos mercados donde PPM toma información siendo en el de San Sebastián de Mariquita (Tolima) donde se registraron los mayores incrementos, con un 29,31 %.

Igualmente, subieron los precios del aguacate papelillo en siete de los ocho mercados donde se ofreció siendo en el de Pacho (Cundinamarca) en el que se registraron los mayores incrementos: con un 56,52%. También subieron los precios del banano criollo; comportamiento que se presentó en diez de los doce mercados donde estuvo disponible el producto; la mayor alza en los precios se observó en Anolaima (Cundinamarca) con un 36,36 %.

También se incrementaron los precios de la curuba larga, así se registró en todos los mercados donde el producto se ofreció; en Moniquirá (Boyacá) se observaron los mayores aumentos: del 34 %. Además, subieron los precios del durazno nacional en todos los mercados donde PPM tomó información; el mayor aumento se registró en Susacón (Boyacá): 14,59 %.

En tres de los cuatro mercados donde se ofreció el lulo, se registró un incremento de sus cotizaciones; en Pacho (Cundinamarca) se registró el mayor aumento, de 8,7 %. Comportamiento que se explica porque se redujo la producción en Cundinamarca.

Para este periodo se incrementaron, también, los precios de la mandarina arrayana en cinco de los ocho mercados donde PPM tomó información; en Puente Nacional (Santander), se observaron los mayores aumentos en los precios: 84,33 %.

En cambio, se redujeron los precios del aguacate Hass en tres de los cinco los mercados donde se ofreció el producto; esto se explica por la salida de las cosechas.

La mayor reducción en los precios se registró en Fresno (Tolima), donde las cotizaciones cayeron 35,31 %. También se redujeron los precios de la guayaba común, en todos los mercados donde se registró la información de PPM; en Vélez (Santander) se registró la caída más notable: del 1,25 %, debido a que la producción se incrementó en el departamento. Igualmente, disminuyeron los precios del limón mandarina en cinco de los ocho mercados donde se ofreció; la reducción más importante se registró en La Palma (Cundinamarca), donde los precios bajaron 41,25 %.

También se cayeron los precios del mango común, comportamiento que se registró en todos los mercados donde se ofreció el producto, la mayor reducción se verificó en La Mesa (Cundinamarca) donde las cotizaciones cayeron 17,65 %.

**Tabla 1. Precios promedio del kilo de**



## frutas por municipio

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Aguacate común	Cundinamarca	La Palma	4.000	5.000	25,00
		Pacho	4.375	5.000	14,29
		Vergara	3.000	3.500	16,67
Aguacate Hass	Cundinamarca	San Sebastián de Mariquita	2.417	3.125	29,31
		Fusagasugá	5.365	5.615	4,66
		Pacho	3.000	3.875	29,17
		Pasca	6.250	6.000	-4,00
	Tolima	San Bernardo	3.833	3.734	-2,58
		Fresno	4.638	3.000	-35,31
		Victoria	3.550	4.500	26,76
Aguacate papelillo	Cundinamarca	Cachipay	4.250	4.750	11,77
		Fusagasugá	6.448	6.573	1,94
		Pacho	2.875	4.500	56,52
		Viotá	5.000	4.250	-15,00
	Tolima	Fresno	5.027	5.650	12,40
		San Sebastián de Mariquita	5.042	5.458	8,26
		Palocabildo	4.233	4.983	17,72
Banano criollo	Boyacá	Moniquirá	1.238	1.173	-5,19
	Cundinamarca	Anolaima	1.100	1.500	36,36
		Cachipay	1.400	1.700	21,43
		La Palma	1.147	1.320	15,12
		Pacho	1.372	1.217	-11,30
		Vergara	1.050	1.200	14,29
		Viotá	1.250	1.300	4,00
	Santander	Puente Nacional	1.236	1.313	6,25
		Vélez	1.250	1.591	27,27
	Tolima	Fresno	1.050	1.138	8,33
		Líbano	994	1.053	5,87
San Sebastián de Mariquita		950	992	4,39	
Breva	Boyacá	Chita	2.225	2.042	-8,24
Curuba larga	Boyacá	Moniquirá	1.000	1.340	34,00
Durazno nacional	Boyacá	Susacón	5.188	5.944	14,59
Fresa	Cundinamarca	Ubaté	2.500	3.106	24,24
Guanábana	Tolima	Fresno	2.733	3.267	19,51
		San Sebastián de Mariquita	3.425	3.233	-5,60
Guayaba común	Santander	Vélez	1.067	1.053	-1,25
Limón común	Cundinamarca	Fusagasugá	1.078	1.075	-0,26

Continúa en la página siguiente

Inicia en la página anterior

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Limón mandarino	Boyacá	Moniquirá	715	1.225	71,33
	Cundinamarca	La Palma	1.067	627	-41,25
		Pacho	1.233	987	-20,00
	Santander	Puente Nacional	1.175	950	-19,15
	Tolima	Fresno	715	783	9,62
		Líbano	532	416	-21,83
		San Sebastián de Mariquita	838	721	-13,93
Palocabildo		900	900	0,00	
Limón Tahití	Boyacá	Boavita	1.348	1.333	-1,12
		Soatá	1.352	1.253	-7,35
		Susacón	1.303	1.182	-9,30
	Cundinamarca	Fusagasugá	1.367	1.267	-7,32
		La Mesa	853	958	12,24
		Pacho	1.100	973	-11,52
		Viotá	540	787	45,68
Tolima	San Sebastián de Mariquita	850	929	9,24	
Lulo	Boyacá	Moniquirá	4.000	4.000	0,00
	Cundinamarca	Fusagasugá	4.400	4.550	3,41
		Pacho	4.600	5.000	8,70
		San Bernardo	3.475	3.400	-2,16
	Santander	Vélez	4.000	4.200	5,00
Mandarina arrayana	Boyacá	Boavita	1.648	1.591	-3,45
		Moniquirá	1.000	1.086	8,57
		Soatá	1.515	1.640	8,25
	Cundinamarca	Anolaima	1.845	2.350	27,37
		La Mesa	2.100	1.907	-9,21
		Pacho	1.328	1.333	0,42
		Viotá	1.650	1.650	0,00
	Santander	Barbosa	960	733	-23,61
Puente Nacional		970	1.400	44,33	
Mango común	Boyacá	Boavita	1.200	1.100	-8,33
		Soatá	1.100	933	-15,15
Mango Kent	Cundinamarca	La Mesa	1.700	1.400	-17,65
		Anolaima	966	1.008	4,37
Mango Tommy	Boyacá	La Mesa	750	946	26,13
		Boavita	2.273	2.400	5,60
	Cundinamarca	Soatá	1.725	1.756	1,77
		Anolaima	1.620	1.434	-11,52
		La Mesa	1.959	2.586	32,01

Continúa en la página siguiente

Inicia en la página anterior

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Mora de Castilla	Boyacá	Chiquinquirá	2.500	2.333	-6,67
		Moniquirá	2.350	2.250	-4,26
		Paipa	2.933	3.000	2,27
	Cundinamarca	Fusagasugá	3.319	3.889	17,16
		Pacho	3.750	3.500	-6,67
		Pasca	2.917	2.500	-14,29
		San Bernardo	2.042	2.848	39,47
		Silvania	2.778	2.926	5,30
Zipaquirá	3.083	2.900	-5,95		
Naranja común	Boyacá	Chiquinquirá	1.000	1.000	0,00
		Moniquirá	625	900	44,00
	Cundinamarca	La Palma	800	1.067	33,33
		Pacho	671	716	6,73
		Vergara	710	733	3,29
	Santander	Puente Nacional	650	650	0,00
		Vélez	610	800	31,15
	Tolima	Líbano	717	731	2,02
Tangelo	Cundinamarca	Anolaima	2.150	2.200	2,33
		La Mesa	2.050	2.389	16,53
		Pacho	1.333	1.163	-12,81
		Viotá	1.950	1.300	-33,33
		Soatá	1.735	1.654	-4,66
Papaya melona	Boyacá	Soatá	1.735	1.654	-4,66
Tomate de árbol	Cundinamarca	Fusagasugá	1.350	1.283	-4,94
		San Bernardo	1.035	970	-6,30

Fuente: elaboración propia.



En el **grupo de los tubérculos**, subieron los precios de la arracacha amarilla en todos los mercados donde se ofreció, debido a que se redujo la producción, especialmente, en Boyacá. El mayor aumento se registró en Pacho (Cundinamarca), con el 5,79 %.

Igualmente, en este grupo aumentaron los precios de las papas criolla, sucia y limpia, la papa única, la papa parda pastusa, el plátano guineo, el plátano dominico hartón verde y la yuca. Para el caso de la papa criolla sucia, el aumento de las cotizaciones se registró en cuatro de los cinco mercados donde el producto se ofreció; en Pacho (Cundinamarca) se registró el mayor incremento: del 34,63 %. Igualmente, subió el precios de la papa criolla limpia en tres de los cuatro mercados donde producto se ofreció; el mayor aumento se presentó en Paipa (Boyacá), con el 37,04 %, debido a que las lluvias impiden la recolección en ese departamento.

Subieron, también, los precios de la papa única en todos los mercados donde se tomó la información; el mayor aumento en sus cotizaciones se registró en Villapinzón (Cundinamarca): del 19,75 %.

También, se incrementó el precio de la papa parda pastusa; así se registró en siete de los trece mercados en los que este producto se ofrece; el de Villapinzón (Cundinamarca) presentó las caídas más intensas de las cotizaciones alcanzando el 12,3 %.

Además, subió el precio del plátano dominico hartón verde en nueve de los once mercados donde se ofreció; el mayor incremento se registró en Puente Nacional (Santander): 31,52 %.

En cambio, se redujeron los precios de la papa tocarreña siendo en el mercado de Ubaté (Cundinamarca) donde se observaron las caídas más importantes: del 9,88 %.



**Tabla 2. Precios promedio del kilo de tubérculos por municipio**

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Arracacha amarilla	Cundinamarca	Pacho	3.167	3.350	5,79
	Boyacá	Chiquinquirá	1.394	1.515	8,67
Papa criolla sucia	Cundinamarca	Pacho	1.288	1.733	34,63
		Ubaté	961	1.167	21,39
		Villapinzón	1.725	1.350	-21,74
		Zipaquirá	1.533	1.563	1,90
Papa criolla limpia	Boyacá	Paipa	1.350	1.850	37,04
		Sogamoso	1.263	1.300	2,97
	Cundinamarca	Fusagasugá	1.097	1.346	22,72
		Zipaquirá	2.300	1.617	-29,71
Papa única	Boyacá	Jenesano	1.600	1.600	0,00
	Cundinamarca	Ubaté	758	896	18,13
		Villapinzón	902	1.080	19,75

Continúa en la página siguiente

Inicia en la página anterior

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Papa parda pastusa	Boyacá	Belén	1.313	1.192	-9,21
		Chiquinquirá	1.222	1.325	8,41
		Chita	1.525	1.463	-4,10
		Jenesano	1.600	1.600	0,00
		Paipa	1.250	1.275	2,00
		Soatá	1.488	1.500	0,84
		Sogamoso	1.250	1.310	4,76
		Susacón	1.400	1.500	7,14
	Cundinamarca	Pacho	1.233	1.200	-2,70
		Pasca	955	1.050	10,00
Ubaté		1.240	1.077	-13,14	
Villapinzón		1.141	1.282	12,30	
Zipaquirá		1.108	1.100	-0,75	
Papa tocarreña	Cundinamarca	Ubaté	1.433	1.292	-9,88
Plátano guineo	Boyacá	Moniquirá	714	829	15,99
	Santander	Puente Nacional	792	1.333	68,46
Plátano dominico hartón verde	Boyacá	Moniquirá	1.161	1.371	18,12
	Caldas	Victoria	1.100	1.200	9,09
	Cundinamarca	La Palma	1.992	1.950	-2,09
		Pacho	2.055	2.083	1,40
		Vergara	1.950	2.200	12,82
		Viotá	1.900	2.000	5,26
		Yacopí	2.000	2.133	6,67
		Santander	Puente Nacional	1.086	1.428
	Tolima	Fresno	1.128	1.270	12,56
		Líbano	1.187	1.242	4,60
San Sebastián de Mariquita		1.231	1.163	-5,53	
Yuca	Boyacá	Boavita	2.200	2.400	9,09
		Moniquirá	1.042	1.000	-4,00
		Soatá	2.000	2.333	16,67
	Cundinamarca	Pacho	2.233	2.383	6,72
		Vergara	2.075	2.196	5,84
		Yacopí	3.000	3.000	0,00
	Santander	Puente Nacional	1.042	889	-14,67
	Tolima	Líbano	605	634	4,66
San Sebastián de Mariquita		633	361	-42,97	

Fuente: elaboración propia.

En cuanto a las **hortalizas**, se registró un aumento de los precios de la arveja verde en vaina, la cebolla cabeza blanca, la cebolla junca, el fríjol verde cargamanto y la zanahoria. En el caso de la arveja verde en vaina, los precios subieron en seis de los nueve mercados donde PPM toma información; en Pacho (Cundinamarca) se registró la caída más notable de los precios: del 26,32 %. La cebolla cabeza blanca registró un aumento de los precios en cuatro de los seis mercados donde se ofreció, porque se redujo la producción en Boyacá. En Chiquinquirá (Boyacá), se registró el mayor aumento: del 16,3 %. Igualmente, subió el precio de la cebolla junca, en todos los mercados donde el producto se ofrece; en Chita (Boyacá) se registró el mayor incremento, del 5,95 %.

En cambio, en este grupo se reducen los precios de la ahuyama, la cebolla cabeza roja, la habichuela, el pepino cohombro y el tomate chonto. Las cotizaciones de la ahuyama bajaron en dos de los tres mercados donde se recogen los precios. La reducción más importante se registró en San Sebastián de Mariquita (Tolima); con una caída de 6,4 %.

De la cebolla cabeza roja, se registró una reducción en los precios en dos de los tres mercados donde se ofreció; la caída más intensa se registró Chita (Boyacá): 12,47 %.

Otro producto para el cual se observó caída de precios fue la habichuela, en dos de los tres mercados monitoreados; la más importante en Moniquirá (Boyacá), donde los precios cayeron en 52,38 %. Además, se redujeron los precios del pepino cohombro en todos los mercados monitoreados; en Vélez (Santander) el más significativo; una caída de 29,85 %.

Y disminuyeron los precios del tomate chonto en once de los trece mercados reportados por PPM, lo que se explica porque llegó una mayor cantidad de producto desde Boyacá y Santander; la mayor reducción se registró en Vélez (Santander); una caída de 22,81 %.



**Tabla 3. Precios promedio del kilo de hortalizas por municipio**

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Ahuyama	Santander	Puente Nacional	1.000	1.042	4,17
		Vélez	1.281	1.250	-2,42
	Tolima	San Sebastián de mariquita	508	475	-6,40
Arveja verde en vaina	Boyacá	Chiquinquirá	4.875	5.658	16,07
		Chita	3.900	3.575	-8,33
		Paipa	4.333	4.267	-1,54
		Sogamoso	4.383	4.717	7,61
		Fusagasugá	5.333	5.489	2,92
		Pacho	4.750	6.000	26,32
	Cundinamarca	Pasca	5.950	5.750	-3,36
		Villa de san Diego de Ubaté	3.700	4.392	18,69
		Zipaquirá	5.300	5.800	9,43

Continúa en la página siguiente

Inicia en la página anterior

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Cebolla cabezona blanca	Boyacá	Chiquinquirá	750	872	16,30
		Chita	792	740	-6,53
		Paipa	775	808	4,30
		Sogamoso	744	775	4,20
	Cundinamarca	Fusagasugá	592	663	11,97
		Pasca	617	550	-10,81
Cebolla cabezona roja	Boyacá	Chiquinquirá	1.667	1.572	-5,67
		Chita	1.638	1.433	-12,47
		Sogamoso	1.200	1.375	14,58
Cebolla junca	Boyacá	Chita	1.927	2.042	5,95
	Cundinamarca	Pacho	2.000	2.000	0,00
		Ubaté	1.833	1.833	0,00
		Zipaquirá	2.250	2.250	0,00
Cilantro	Boyacá	Sogamoso	2.102	5.231	148,90
	Cundinamarca	Pacho	3.625	5.958	64,37
		Ubaté	3.750	3.000	-20,00
		Zipaquirá	4.278	5.917	38,31
Frijol verde cargamento	Boyacá	Chiquinquirá	3.333	3.475	4,25
		Sogamoso	2.767	3.133	13,25
	Cundinamarca	Pacho	2.900	3.425	18,10
		Ubaté	3.150	3.750	19,05
		Zipaquirá	3.150	3.300	4,76
	Santander	Vélez	3.080	4.200	36,36
Habichuela	Boyacá	Moniquirá	4.200	2.000	-52,38
	Cundinamarca	Pacho	4.433	4.267	-3,76
	Santander	Barbosa	3.600	4.000	11,11
Chócolo mazorca	Boyacá	Chiquinquirá	2.400	2.500	4,17
		Moniquirá	1.433	1.430	-0,23
		Soatá	1.800	2.000	11,11
	Santander	Vélez	1.600	1.200	-25,00
Pepino cohombro	Boyacá	Moniquirá	1.700	1.300	-23,53
	Santander	Barbosa	1.300	1.100	-15,39
		Vélez	1.340	940	-29,85
Pimentón	Boyacá	Chiquinquirá	3.846	3.205	-16,67
		Moniquirá	3.200	3.200	0,00
	Santander	Barbosa	2.600	3.200	23,08

Continúa en la página siguiente

Inicia en la página anterior

Producto	Departamento	Municipio	Precios \$/kg		Var %
			Mar 1 a 7	Mar 8 a 14	
Tomate chonto regional	Boyacá	Boavita	2.727	2.652	-2,78
		Chiquinquirá	3.181	2.584	-18,77
		Moniquirá	3.050	2.470	-19,02
		Paipa	3.343	2.642	-20,96
		Soatá	2.905	2.614	-10,04
		Sogamoso	3.229	3.314	2,64
		Susacón	2.841	2.652	-6,67
	Cundinamarca	Fusagasugá	3.068	2.451	-20,12
		Pacho	3.307	2.891	-12,57
		Ubaté	1.136	1.591	40,00
		Zipaquirá	2.906	2.538	-12,67
Santander	Barbosa	3.300	2.900	-12,12	
	Vélez	2.850	2.200	-22,81	
Zanahoria	Cundinamarca	Zipaquirá	1.425	1.500	5,26

Fuente: elaboración propia.



## Responsables del boletín

**Profesional especializada:** Lucía Mahecha Silva

**Equipo base:** Esteban David Figueroa, Gabriela Domínguez Guzmán, Herbert Orlando Sánchez, Liliana Ruíz Barrios y Miguel Ángel Ortiz

**Gestores territoriales:** Alejandra Gaitán Vallejo, Cesar Augusto Daza, Diego Fabian Cuevas, Juan Carlos Patiño, Luis Alfonso Acero, Luis Hernando Montes, Manuel Fernando Sánchez y María Paula Urbina

**Corrección de estilo:** Óscar Enrique Alfonso

